



Gemeinsame Pressemitteilung des VCD Heidenheim e. V. und des ADFC Heidenheim e. V.

Vorsitzender ADFC:
Johannes Metzger
Mühlstrasse 25
89547 Gerstetten
0151 6720 0865
heidenheim@adfc-bw.de
<https://www.adfc-bw.de/heidenheim/>

Vorsitzender VCD:
Sebastian Hyneck
Friedrich-Naumann-Weg 14
89522 Heidenheim
0151 59246804
heidenheim@vcd.org
[heidenheim.vcd-bw.de](https://www.heidenheim.vcd-bw.de)

Heidenheim, 18.09.2021

Kidical-Mass begeistert Alle

Die Kidical-Mass-Kinderrundfahrt fand am Samstag zum ersten Mal in Heidenheim statt. „Über 150 Menschen radelten, rollten und bevölkerten die sonst dem motorisierten Verkehr vorbehaltenen Straßen.“ freut sich Antje Stein, die die Idee für die Aktion in Heidenheim hatte. Johannes Metzger vom Fahrradclub ADFC HDH zeigte sich beeindruckt, dass die Aktion nicht nur die Generationen, sondern auch die Kulturen in der Stadt zu verbinden schafft. „Besonders ansteckend war für mich die Begeisterung der rund 100 Kinder und Jugendlichen“ freut sich Sebastian Hyneck, Vorsitzender des ökologischen Verkehrsclub VCD HDH. Beim entspannten Abschluss mit Musik auf dem Rathausplatz gab es zur Freude der Kinder ein kostenloses Eis.

Die bunte Menge möchte auch im Alltagsverkehr die Straßen sicher nutzen können. Auf dem Rathausplatz kamen daher viele der Mitradelnden zu Wort: Sie würden sich am liebsten immer so frei und sicher durch die Heidenheimer Innenstadt bewegen. Der 12-jährige Jonas aus der Oststadt beispielsweise war stolz darauf zu verkünden, dass er schon jetzt täglich in die Schule radelt und auch sonst viele Fahrten, wie ein Besuch bei seiner Oma mit dem Fahrrad erledigt.

Großen Applaus gab es für die Forderung Tempo 30 auf der B 466 einzuführen - so wie auch schon in Neresheim und Nördlingen umgesetzt. Die Kidical-Mass möchte dass Straßen durch folgende Maßnahmen kinderfreundlicher werden:

- Sichere und durchgehende Schulradweg-Netze,
- Schulstraßen und wirksam verkehrsberuhigte Bereiche vor Schulen und Kitas,
- sichere und breite Radwege z.B. an B 466 und Schnaitheimer Straße,
- mehr Spielstraßen und Wohngebiete ohne Durchgangsverkehr,

- mehr Fahrradstraßen,
- Vision Zero (null Verkehrstote) als Ziel schon bei der Planung.

Die Kidical-Mass ist eine weltweite Bewegung, die sich für kinderfreundlichere Städte einsetzt. Sie fand zeitgleich in 135 deutschen Städten statt. Für die Aktion gingen die beiden Heidenheimer Vereine, der ökologische Verkehrsclub VCD und der Fahrradclub ADFC gemeinsam an den Start.

Aktuelle Informationen und Bilder von der Aktion gibt es auf Instagram unter #kinderrundfahrt und im Netz unter heidenheim.vcd-bw.de.

Hintergrund Kidical Mass: Bei bunten Fahrraddemos erobern Radfahrende von 0 bis 99 Jahren die Straße. Seit 2017 gibt es sie auch in Deutschland. Die Kidical Mass gibt den Kindern eine Stimme im Verkehr, zeichnet ein positives Zukunftsbild, vernetzt und mobilisiert Alt und Jung über die Grenzen der Radszene hinaus. Mit dem Aktionswochenende am 18. / 19. September 2021 findet die Kidical Mass zum zweiten Mal zeitgleich in ganz Deutschland und darüber hinaus statt. Die Kidical Mass Köln ist Koordinatorin. ADFC, Campact, Changing Cities, Deutsches Kinderhilfswerk, VCD und Unicef sind die diesjährigen überregionalen Unterstützer. Herzstück sind über 200 lokale Organisationen. Ein einzigartiges Netzwerk: dezentral, selbstorganisiert und gemeinsam stark.

Foto- und Filmmaterial finden Sie auf der Aktionswebsite:

<https://kinderaufsrad.org/mediathek/#downloads>